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ENTREVISTA AL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA 
AZNAR, POR BANG HYUNG NAM PARA EL DIARIO COREANO 
THE DONG-A ILBO

Seúl, 22-10-2000

ESPAÑA DESEA AMPLIAR EL INTERCAMBIO CON COREA. POSIBILIDAD EN 
CUALQUIER  MOMENTO  DEL  ESTABLECIMIENTO  DE  RELACIONES 
DIPLOMÁTICAS CON COREA DEL NORTE

P.- ¿Cómo evalúa la ASEM de Seúl? Incluso se critica que la ASEM es una reunión 
social...

Presidente.- Ha sido muy positiva e impresionante. Creo que ha sido un encuentro para 
el desarrollo de las relaciones entre la UE y Asia. Creo que ha sido un foro en el que los 
Jefes de Estado participantes han analizado la situación política y económica actual de 
Europa y Asia, y han buscado medidas de cooperación.

P.- ¿Se ha avanzado con respecto a la ASEM de Londres de hace dos años?

Presidente.- Ha mejorado el ambiente económico de Asia y Europa en los últimos dos 
años. Asia ha superado la crisis económica y Europa continúa su crecimiento.  Están 
apareciendo  beneficios  gracias  a  la  globalización  en  varios  lugares.  Creo  que  han 
establecido las bases para que Asia y Europa puedan cooperar prácticamente a nivel 
más amplio.

P.- ¿En qué término concreto cree que se ha avanzado?

Presidente.-  En  la  reunión  de  Seúl  se  han  logrado  avances  en  las  discusiones, 
especialmente en lo que concierne a la liberalización del comercio. Se ha tratado de las 
medidas para que los países participantes puedan disfrutar de beneficios a través de la 
liberalización del comercio. Se ha confirmado que la participación en la OMC de todos 
los países participantes podría fortalecer el sistema de la misma y se ha discutido la 
cuestión del apoyo para que ingresaran en la OMC los países no miembros de la misma 
dentro de la ASEM. Creo que a través de la ASEM de Seúl se han establecido las bases 
para cooperar de forma regular y sistemática entre los países participantes.



P.- ¿Cómo evalúa las relaciones entre España y Corea de cara al 50 aniversario del 
establecimiento de sus relaciones diplomáticas?

Presidente.- Intentamos desde hace cuatro años la mejora de las relaciones con Asia en 
todos los sectores tales como política, economía y cultura, siguiendo el plan llamado 
Plan de Acción para Asia. En este sentido, deseamos el desarrollo de intercambios con 
Corea. Como se están mejorando las relaciones Norte-Sur de Corea, deseamos la mejora 
de las relaciones con Corea del Norte. 

La economía española continúa su crecimiento fuerte, pero el comercio bilateral está 
por debajo de lo  deseable.  Las  exportaciones  coreanas  a  España sólo llegan  a  unos 
1.000  millones  de  dólares  (1.490  millones  de  exportaciones  y  240  millones  de 
importaciones, en 1999), pero España tiene muchas cosas que necesita Corea. Se puede 
ofrecer el Eurofighter (avión de combate que la UE explota conjuntamente), fragatas de 
combate, submarinos, radares para uso de aeropuertos, etcétera. Además, deseamos que 
también se desarrolle el intercambio cultural, como el de estudiantes y la enseñanza de 
idiomas.

P.- En su entrevista, el pasado día 20 manifestó su deseo de establecer las relaciones 
diplomáticas  con  Corea  del  Norte  al  Presidente  Kim  Dae  Jung.  ¿Cuándo  piensa 
realizarlo?

Presidente.-  Se pueden establecer  las relaciones  diplomáticas  en cualquier  momento. 
Como expliqué al  Presidente  Kim, la mejora de las relaciones  con Corea del  Norte 
podría contribuir a la disminución de la tensión en la península coreana, y a la mejora de 
las relaciones entre Norte y Sur.

P.- Se ha hecho presidente del Partido Popular a sus 37 años y Presidente del Gobierno 
de España a sus 43 años. ¿Hay algún secreto para haber llegado a la cumbre política a 
una edad relativamente joven?

Presidente.- Yo creo en mi país y en mi pueblo, y en mí mismo. Para lo que creo me 
esfuerzo en gastar toda la energía que tengo y el secreto es trabajar mucho. Me gusta 
trabajar.

P.- Se dice que tras ser elegido como Presidente del Gobierno ha logrado dos objetivos: 
el  crecimiento  económico y la  estabilidad  política.  ¿Tiene  algún secreto?  ¿Aconseja 
algo para Corea que está pasando dificultades económicas?

Presidente.- No pienso que sea necesario aconsejar, ya que Corea está experimentado un 
fuerte  crecimiento.  Tras  haber  tomado  posesión  como  Presidente  del  Gobierno,  he 
impulsado políticas tales como el equilibrio presupuestario, la reforma tributaria para 
disminuir los impuestos, tanto los que gravan a las personas como a las empresas, la 
liberalización  de  las  actividades  empresariales,  la  desregularización.  Éstas  son  las 
mejores garantías para el crecimiento económico.

El Presidente Aznar puso fin a la entrevista con las siguientes palabras: "Agradezco la 
hospitalidad  que  el  pueblo  coreano  ha  mostrado  durante  la  ASEM"  y  "deseo  la 
seguridad y el desarrollo de la Península coreana".



Bang Hyung Nam.


